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Gobierno se compromete con desarrollo 
de la infraestructura: Mintransporte

En respuesta a las inquietudes de los palmicultores por la 
infraestructura, el Ministro de la cartera de Transporte expuso las obras 
que se adelantan tanto en vías como en puertos y ríos para facilitar el 
transporte de los productos por la geografía nacional.

La recuperación y mantenimiento de las vías se-
cundarias y terciarias, la navegabilidad por los 
ríos Magdalena, Cauca y Meta y la modernización 

de los puertos son aspectos en los cuales trabaja el 
Gobierno para darle competitividad al país.

Así lo planteó el Ministro de Transporte, Miguel Peñalo-
za Barrientos, quien ante la preocupación de los palmi-
cultores por el estado de las vías del país, anunció que 
el Gobierno Nacional tiene un presupuesto de $1.2 bi-
llones para invertir en vías terciarias que son unas de 
las más sensibles para el sector palmero y dijo que el 
Gobierno Nacional ha estructurado todo un plan de in-
fraestructura de largo plazo para garantizar la prospe-
ridad y competitividad de la agroindustria colombiana.
“Como colombianos todos tenemos una preocupa-
ción y es si contamos con la infraestructura que se 

requiere para enfrentar los Tratados de Libre Comer-
cio. Hasta hace muy poco teníamos dos o tres trata-
dos comerciales y acceso a 40 millones de personas 
fuera del mercado colombiano, hoy son alrededor de 
12 acuerdos y cerca de mil millones de personas, eso 
hace que nos preocupemos por la forma como sali-
mos a los puertos de exportación.

Sectores como el de la palma, con departamentos 
productores como Cesar, Magdalena, Bolívar, Santan-
der, Norte de Santander y el Magdalena Medio, entre 
otros, necesitan de los puertos para exportar y por eso 
su operatividad se va a mejorar aprovechando gran-
des corredores como son Bogotá – la Costa Atlántica,  
proyecto conocido como la Ruta del Sol y asignado en 
tres tramos. Está también el corredor Bogotá – Buena-
ventura, el segundo gran puerto exportador, y los tra-
mos a Cúcuta y a Pasto. Bogotá – Cúcuta se soporta 
en la concesión Zipaquirá – Palenque.

“Yo que soy como ustedes agricultor, más o tan sufri-
do como ustedes porque soy agricultor de ciclo cor to 
y entre el año 2009 y hoy estoy recogiendo, por fin, 
la primera cosecha de maíz porque sufrí los rigores 
del invierno”. Hemos perdido varias cosechas y el 
Magdalena que ha sido nuestro hermano, el amigo, 
el que nos ha salvado en muchas oportunidades se 
nos llevó una tras otra cosecha. Sé que ustedes han 
tenido algo parecido, que los inviernos incrementan 
los males de la palma y que ustedes han persistido y 
han luchado.

Por eso entre los propósitos del Gobierno está la recu-
peración de la navegabilidad por sus principales ríos 
como el Magdalena, el Meta y el Cauca, con lo cual el 
país ganaría en competitividad por lo que ello implica 
en materia de reducción de costos.

Además, si todo sale como está planeado, este año se 
podría empezar la navegabilidad por el río Magdalena 
que reduciría los costos de una manera importante. 
Algo similar pasaría con el río Meta y “con lo que es-

La red vial terciaria contará con recursos importantes para 
su recuperación y mantenimiento por cuanto es una de las 
prioridades en aras de que los productores nacionales saquen 
sus cosechas, manifestó el Ministro de Transporte, Miguel 
Peñaloza Barrientos, en el reciente Congreso de palmicultores. 
Foto: Edwin Lemus.
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pero sorprenderlos es con el río 
Cauca, los últimos 200 kilómetros 
entre Caucasia y la desemboca-
dura son y han sido navegables, 
pero además se va a iniciar un 
proceso de dragado igual al del 
Magdalena, que tiene dos propó-
sitos: recuperar la capacidad de 
conducción de agua del río con lo 
cual mejoramos la navegabilidad 
y superamos los problemas ge-
nerados por el invierno en lo que 
tiene que ver con inundaciones”, 
dijo el Ministro Peñaloza.

“En cuanto a vías secundarias y terciarias, aspiramos a 
darle un manejo al mantenimiento preventivo dedicán-
donos a la carretera, a la ladera, al talud y a la banca, 
buscando mejorar el manejo de las aguas y enseñarle 
a la montaña cómo manejar el agua”, manifestó.

Dijo que quedan 175.000 kilómetros de los cuales 
35.000 son de la red vial departamental y 140.000 de la 
red terciaria para la cual hay varios mecanismos, el pri-
mero son los combos de maquinaria que se reparten 
entre tres y cinco municipios para atender el manteni-
miento correctivo y preventivo; el segundo es el plan na-
cional de vías terciarias del cual hay $400.000 millones 
disponibles y este año se le sumarán otros $300.000 
millones. Aseguró que los recursos y la voluntad de sa-
car adelante estos proyectos están asegurados.

Las montañas han construido una morfología a lo lar-
go de los años con la cual han aprendido a manejar 
las escorrentías y las aguas que se penetran al sub-
suelo, al nosotros construir una carretera, un terraplén, 
un oleoducto, un gasoducto o cualquier obra pública 
que cambia esa morfología, modifica la forma en que 
la montaña sabe manejar el agua, en que las escorren-
tías bajan por la ladera, sino que ahora lo hacen por 
el talud y por la banca, en la mayoría de los casos sin 
cobertura vegetal.

Dada la geología particular, un 
programa como el de biodiésel 
es absolutamente fundamental 
porque reduce las emisiones 
efecto invernadero en una for-
ma importante y por eso debe 
tener el apoyo del Gobierno 
Nacional y de todo el país.

De esta manera se podrían re-
cuperar terrenos que hoy se 
ven afectados por un manejo 
que no es el más adecuado y 

que trae consecuencias como las que vivió el país en 
su anterior temporada invernal.

“Yo digo que la famosa frase de la fe del carbonero la 
deberíamos cambiar por la fe del agricultor, creo que 
ustedes están haciendo patria, no solo porque están 
cuidando las fronteras agrícolas sino además generan-
do economía donde es muy difícil que llegue el Estado 
pero ustedes han llegado”, concluyó el Ministro.

El aprovechamiento 
del transporte 
multimodal contribuirá 
a reducir costos y a que 
agroindustrias como 
la palmera sean más 
competitivas.

Los palmicultores recibieron las buenas noticias del Ministro de 
transporte en el sentido de tratar de recuperar la navegabilidad 
de los ríos por donde pueden movilizar los insumos requeridos, 
así como el aceite que van a exportar o llevar a mercados de 
otras regiones del país. Foto: Edwin Lemus.




